

平成27年度四江会「ひと言」集

今村 康雄

夫婦ともども病院通いに明け暮れています。

妻が重度の頸椎症で食事作りなどできず、弁当生活です。

盛会を祈ります。皆様に宜しく願います。

岩松 洋

昨年四月近所の畑で転倒し、以後四輪歩行器での生活ですの

で、残念ながら熊高四江会を欠席させていただきます。

植田 浩司

西南女学院大学を八二歳にて退職しました。年相応の薬を

飲みながら元気にいたしております。ライフワークの「風疹

とワクチン」の仕事を細々と続けています。

先約のため出席できず申し訳ありません。ご盛会をお祈りい

たします。

植松 繁

お世話になります。昨年もこの欄に書きましたが、昨年五

月転居しました。住所変更宜しくお願い致します。出席しま

す。

内田 匡俊

体調不安定ですから出席出来ないと思えます。

内山 清之

体調不良（不良個所が増すばかりで）のため出席出来ませ

ん。皆さま方に宜しく。

赤星 賢次

肝臓の抗がん剤のせいでしょうか。身体のところどころに

支障をきたしています。ながく皆様の顔を見ていませんし残

念です。

次回はどうか逢える日を楽しみにしています。

皆様に宜しくお伝えください。

赤星 晃一

体の調子いま一で出席できません。もうちよいしたら元気

になるかも・・・

幸村君が五月になくなり淋しくなりました。

秋野 逸郎

元気にしています。所用で失礼しますが、ご盛会を祈念い

たします。

石川 欽也

体調不良により今回も失礼させて頂きます。ドクターの管

理・指導のもとで回復に努めております。ご盛会を祈ります。

井芹 浩規

病気療養中につき失礼致します。ご盛会を祈念します。

宇野 貞一

関西四江会の皆々は四江会の案内状が来なければ出席するにも出来ないなあ？と心配して居りました。案内状が届いてほっとしています。

お世話になります、どうか宜しく。

関西四江会の常連十二名は皆元気に暮らしています。

瓜生田 至

誠に申し訳ありませんが、他用のため出席出来ません。いたって健康であります。皆様によろしく。

江頭 洋祐

私たち四江会メンバーも約三分の二がついに平均寿命（八〇・六歳）を超えました。いよいよサバイバル・ステージに入りました。

健康寿命を少しでも延ばし天寿を全うしたいものです。

私は現在週三回の診療（南区御幸病院）を続けています。同級生が何人かきて、「あの頃」に還って「ジューンがオレガ」と話すのが一番の楽しみです。

江藤 浩道

体調不良で申し訳ありません。欠席します。

黄 民雄

貴様と俺は同期の桜

同じ熊高の庭に咲く

咲いた花なら散るのは覚悟、

せめて東京オリンピックまで

お互い米寿の年までがんばりましょう。

四江会 万歳！

大関 正士

ご案内有難うございます。昨今は夜の会合を控えています。ご参加の皆様のさらなるご健勝を祈ります。

大宅 善輔

お世話様です。体調不良のため今回は欠席致します。

小田 英男

年令相応に何とか元気に過ごして居ります。孫も成人に達し、時代の変化と共に価値観の変化も感じています。

胃の精密検査を受けたため返事がぎりぎりになりました。

再会を楽しみにしています。

岡田 大

林田隆二君の訃報に接し、遠い日を思い出し寂しさもひと

しおです。記憶が定かではありませんが、ある一年間学校帰

りに林田・伊津野・松岡・岡田のメンバー、上通りで第一高

女の生徒をひやかし、塩屋町裏一番町の松岡宅に立ち寄り、

次は林田宅（当時銘酒池月の醸造元）彼の趣味の当時珍しい

ジャズを聴き、たまには押入れの中の特級酒を盗み飲み、最

後は伊津野と私は汽車通学熊本駅―川尻駅と列車に乗り川

尻駅で西と東に別れて帰る毎日でした。

伊津野・松岡すでに逝き、多くの同級生が鬼籍の人となって

います。せめて生きていている我々は少しでも長生きできるように頑張りましょう。

返事が遅くなって申し訳ない。今年もお世話になります。ひと言ではなくなってしまうました。

岡村 光治

年々体力の衰えを感じていますが、とにかく一日を楽しく過ごせるよう心掛けて居ります。

小川 紀明

出席します。

鬼木 甫

四江会皆様の健康を望みつつ、秋爽やかな大阪の地からご返事を書いています。「同窓会」といえば「西に金峰」と繋がりますが、先般第二四代中村校長先生が「友と学びが詠われている素晴らしい校歌は、ぜひ四番まで全部歌ってほしい」と述べられているのを読みました。

全く同感で百年近くも前に作られた歌詞が、激変の波に洗われながら、現在でも生き続けるように思います。

歌い起しから金峰・阿蘇岳を望む緑の畑の中の校庭を思いださせます。

二番の「曇らぬ御代」や「君が八千代」に少しばかり全体主義時代の影響を感じますが、三番の「雲山万里の世界は広し、事繁し」とあるのは今日でも全くその通りです。

ところで二番の「みずやしらかわそこすみて」のところ、私

は熊中・熊高時代から「水や白川」思って歌っており、老年になり四江会に出て再度校歌を口にするようになってやつと「見ずや白川」が正しいことに気付きました。

戦後のザラ紙時代、校歌の歌詞はほとんど見る事なく、耳で聞いて歌っていたのですね。

最期に東西両峰の名がもう一度出てきて、校舎のたたずまいを思い出させるのも懐かしそうです。 多謝

甲斐 義明

神戸灘の酒蔵近くに住みついて五五年余、晩酌には「菊正宗」をはじめ週ごとに銘酒を変え健康寿命を保っています。妻がバイク運転中に転倒入院、今回は参加断念です。世話役の方々ご苦労さまです。皆様に宜しく。

柿野 周一郎

黄会長、事務局の皆さん毎度お世話になります。

八十才を過ぎ小生も老化が一段と加速していますが、今年も旧友に、そして幼友達にも出会って歓談できることを楽しみに出かけます。

昔の熊中はラグビーが盛んだった。皆さんから大いにいろいろな刺激を貰って帰りたいと欲張っています。

柏原 信良

循環器内科の管理のもと通院治療で何とか生活しています。月二回会員のたつての希望で和紙ちぎり絵教室の指導を続けております。

九月七日から十三日まで、不知火美術館で市民文化祭の一環として展示会を開催してきました。皆様にも宜しくお伝え下さい。

梶間 澄子

この会は参加がなかなか出来ません。残念です。十一月半ばにはそちらに参るのですが（茶会です）どうぞ皆様楽しい時間をお過ごし下さいませ。そしてお元気でどうぞ。

片山 賢郎

少々年齢の重さを感じるようになりました。

四江会の案内が届き、気合が入りました。

勝木 哲郎

何時迎えがあるのか分からないので悔いが残らないよう、毎週同級友達（中根氏、植松氏、柴田氏、河口氏等）とゴルフ場に通っております。

学生の頃の思い出を話しながらプレイするのは楽しいものです。

鎌田 敏男

元気です。今年も校歌を歌いに行きます。

川上 透城

昼は病院のハシゴに明け暮れ少しのビールは美味しいけど夜は六時に床に就く始末で、残念ながら出席できません。

河口 溢夫

毎回お世話役ご苦労様です。四江会ゴルフ会も参加者が段々少なくなり寂しさを感じて居りますが、元気に参加者が居られる限り続けたいと思つて居ります。なお、私事ながら今年から健康維持のためスポーツの、吹き矢、を始めました。週一回ですが何とか続けて居ります。体調には良いようです。

木村 明人

毎回欠席で本当に申し訳ありません。体の方は何とか元気にしています。

年間十カ所で健康マラソン大会を、また週に四日市立体育館で弓道を楽しんでいます。生きているうち一度は皆さんにお会いたいと思つています。

それにつけても、家の者が心身共に健康であることが一番いいことだと思つづく思います。

北島 伸喜雄

お陰で元気に過ごしておりますが八十才の声を聞いた頃からゴルフや麻雀或いは会・飲食の誘いも少なくなり家でテレビを一日中見て過ごす事が多く、殆ど外食・会話することもありませんでした。四江会の案内を頂き久しぶりに皆んなと会食談笑できるのを楽しみにして居ります。

清永 総理

元気です。江頭君も出席します。

葛目 隆章

欠席します。

久保 顕実

元気で居ります。しかし所詮八十一才。否応なしに人生が終わりに近づいている事を認めざるを得ません。青春時代を過ごした福岡、鹿児島各地をもう一度歩いてみたいと計画しているところです。

黒田 和佑

皆様に宜しくお伝え下さい。元気になった時に参加させて頂きます。

桑野 麗雅

次なる手術が待っていますので、誠に申し訳ございません。皆様によろしくお伝え下さい。

小池 長幸

一案内戴き有難うございました。当日は所用で失礼致します。来年こそオリンピックの年、出席したいと思っております。ボケはひどくなっています。囲碁だけは毎週励んでいます。今年の初詣は東京の松陰神社でした。熊本の歴史もいまだ一度読み返しています。大分駅も新装開店しました。是非お立ち寄りください。皆様に宜しくお伝え下さい。

甲田 憲一

三つ目の「ガン」の克服？第三の人生
熊本のオールドキッカーズ創立二十周年記念し発行。(六十

才以上でサッカーチーム編成)

酒井 誠一

出席致します。

酒井 康

会長毎年ご苦労様です。今年は白内障の手術がありますので欠席させて頂きます。皆様に宜しくお伝え下さい。

篠川 勇

お世話される方々本当にご苦労さまです。

くれぐれもご健康に注意してください。出席します。

柴田 敏彦

同級生とはいいものです。八二歳になっても毎回楽しい仲間と楽しいゴルフをやれるとは！！

ほめたりけなしたりと言いたい放題、勝手気ままにプレーができる。プレーが終わると次の週が待ちどろしいと充実した毎日を送っています。

改めて同級生とはすばらしい。

下田 文信

療養中のため欠席させていただきます。

白石 正博

白石正博は昨二六年七月十三日他界致しました。生前いろいろお世話になりました。深く御礼申し上げます。

妻 白石 万里子

白石 勝郎

事務局の皆さん、お世話ご苦労さんです。

城塚 幸雄

一日の大半を体のケアに使っている合間に油絵を描いています。最近写真の整理を始め、懐かしさと侘しさを感じます。長く生きてきたもんだ！と思っています。同世代の人と話すとお話するようになりまし。来年もこの記事を読めるようがんばります。皆さんのご苦労に感謝します。

積 芳孝

今日までは元気に過ごしております。もう明日は分からない歳にお互いになりました。皆さん、頑張りましょう。

出席いたします。

仙波 義朗

闘魂！ 欠席します。

副田 守

毎年お世話になります。市役所定年後自治会長を十五年間務め後任をやっと見つけたので隣保組長で頑張っています。

園田 頼道

去年は母（享年百四才）が大往生でした。何かとせわしい一年でしたが、今は落ち着いて楽しい園芸生活を送っています。

高木 清己

お役目ご苦労様です。目下腰痛のため静養中とて出席かな

いません。

会の発展と皆様の健康をお祈りします。返事が遅くなり申し訳なく思います

竹内 旌表

欠席いたします。

竹原 孝

大方元気になりましたが夜間の外出は控えており、残念ながら欠席いたします。

八十路の年齢を日ごと感じる毎日です。

皆様のご健勝ご多幸と四江会の盛会を祈念します。

竹村 昭一

年々気力体力判断力が低下し、健康の有り難さを感じているところです。

サッカーをやっていたお陰で、十月二一、二三日に大阪・堺市のJビレッジのグラウンドで八十歳以上の大会があり参加することになっています。

何時までやれるかチャレンジします。

竹原 譲

出席できません。ご盛会を祈ります。

年齢相応でしょうか、何とかやっています。

立山 敬一

出席します。

田中 廣

今回はと思っていたのですが、欠席です。申し訳ございません。

黄会長お世話様です。総会の盛会をお祈りいたします。

茶谷 憲

今年も参加を見送りますが、皆様のご健勝を祈念致して居ります。

体力は年令並みに低下しておりますが気力は健在です。

桃山学院大学の社会人聴講生は週一回受講、今十八年日です。

(英文学・歴史・美術等々) 老人会の主力メンバーとして、

今年「郷土史研究会」を立ち上げ社交ダンス同好会の発起人にも名を連ねました。

他カラオケ同好会、キリスト教会のコーラス等々を楽しんでいます。

寺本 讓

ご案内有難うございます。今回は出席できそうです。

二年ぶりの出熊、楽しみです。

豊瀬 実

今回も出席します。

台風で市内の公園の樹木の強風被害多し。各公園愛護会で修復、かなり復旧しました。

豊田 大徳

欠席します。

中川 腆

歩行困難、難聴のため欠席させていただきます。ご盛会を祈ります。

中村 益行

十六部隊の兵舎跡で「新しい憲法の話」を学んだこと。ラジオからは「古い上着よさようなら」と。希望に満ちた青い山脈の歌が流れていたこと。茫茫たる往時を思い浮かべながら急右旋回の今に怒り、憂いを深くしています。

私の町議生活も十二期目をあと二年を残すのみとなりました。

誰かにリベラルのバトンをと、しきりに思案の昨今です。

中山 徹史

幹事の皆様お世話になります。当方毎日を大事に生きております。

体調が今一で暮らしております。

永田 信也

年明け二月の「熊本城マラソン(4KMの部)」に挑戦しようかと思いましたが・・・もうムリはキカンごたるです。

永田 卓也

毎々お世話になります。体調不良のため失礼します。ご盛会をお祈り申し上げます。

中根 俊吾

いま暫くは体調に留意して気儘に生きていけたら有り難い事ですが・・・

浪岡 千里

朝から柔軟体操、隔日二十分の散歩、午後詩吟で発声、夕食はインターネットで取り寄せた日本の銘酒を少々・・・健康と幸せを願ってステップ バイ ステップ

長谷川 恭昭

長年の不摂生の付けが廻り、ただ今狭水道をスローダウンにて通峡中。残念ながら欠席します。各位のご健康、ご多幸を祈る。

林 繁

一応元気にしておりますが、夜間の行動は自粛しております。

会の皆様のご健勝を祈念しております。

林 俊樹

胃癌、狭心症、腰椎の圧迫骨折などのため、ゴルフを中止して二年半が過ぎました。回復したらフェアウェイを歩きたいと思っておりますが、中々思うように治りません。総会には出席致します。

林田 定

昨年の熊高四江会初めて欠席しましたが、一年中旧友の事が気になり、今回案内を頂き早速出席の返事を出させて頂き

ました。

旧友達と会えるのを楽しみにしています。

古川 榮記

所用のため失礼いたします。

譜久村 信義

皆様お元気でしょうか。小生大腸がんの手術をして十一年目、検査では内臓はすべて元気とのことです。しかし目と腰の衰えは隠しきれませんがのんびりと毎日を過ごす今日この頃です。

四江会の益々の発展をお祈り申し上げます。

藤田 英介

日本人男性の平均寿命を超えましたが、せめて東京オリンピックも始まると思っています。現在週二日勤務。歩行に難儀し呆けも始まっていますが、何とか元気です。事務局にはいつも大変お世話になります。有難うございます。

藤田 早苗

歳月の経過が益々早くなりました。体力の低下に加速度がついています。

相変わらず失せ物忘れ物が続いています。世の中の親切に助けられ事なきを得ています。元気に過ごしています。諸兄に会うのが楽しみです。

本田 武俊

三十年来の腰痛と胃切除後の後遺症に悩まされていますが、まあまあ元気に暮らしています。十年以上取り組んできた木工もこのところの体力、気力の衰えで作品がなかなか完成しない有様でつくづく老化を感じています。

オリンピックまではと思っていますが、競技場やエンブレム問題で揺れ動く東京オリンピックの様にはなりたくないものです。

松本 嘉七

残念ながら病気で出席できません。皆様に宜しくお伝え下さい。

松元 順子

体調不良につき欠席させていただきます。

前川 政弘

今年の四月、真夜中にトイレに起きて生まれて初めてのメマイに襲われ、そのまま階段上部から転落。左顔面と左手首を骨折しました。

まさにお岩さん状態。八十を過ぎて二階で寝るなどなんたる不心得と医師にカツを入れられました。睡眠導入剤と血圧降下剤の併用が良くなかったようです。

五か月のリハビリを経てようやく茶碗を持てるまでには回復しました。

松村 泰男

ご無沙汰しています。残念ですが体調不良で欠席します。

宮河 威典

お陰様で未だ帰るところがありうれしい限りです。

私にとって母郷帰着は母港入港時のワクワク安堵感が甦ります。更に校歌の山河と城、石垣を望めば地元に着の思い深しと云う次第です。

今秋もお世話になります。

三隅 智都子

お役目ご苦労様です。旦那と花とメダカと猫と・・・日々忙しく暮らしています。すっかり（須屋のオバサン）になりました。自慢の秋茄子の漬物などいかがですか。お近くにおいでの際はお寄り下さい。

光永 淳

遅くなりましたが相済みませんでした。ここ一年で体調もかなり落ちましたので考えて居りましたので。毎度お世話有難うございます。

三原 龍児

楽しみにしています。出席です。

村中 祥倫

来年は参加したいと思っています。盛会を祈ります。

森 和

直腸がん手術から十二年経過、医学のおかげで元気。

オリンピックまで五年ラストスパートの思い出仕事(損保代理業)を続けるつもり。焼酎片手にスナックや町内のカラオケクラブをたのしみながら。

いまの予定は良しとして、果たして何時までつづくかな？

森本 茂三郎

関西の同窓生とは会う機会がありますが、熊本や関東の皆さんには永らくご無沙汰しています。熊本を離れて約六十年、現在奈良の地で色々な病を持ちながらも元気で生活して居ります。十月四日母の七回忌で久しぶりに熊本へ帰ります。同窓会とは日が合わず残念です。次回を楽しみにしています。

守永 清次郎

平安時代の古謡に(塵秘抄)「遊びをせんとや生まれけり」と。

砂時計の赤い砂も残り少なくなってきた。まだまだやりたきこと多し。

人生、今でしょう。ご盛会を祝します。

樺木 繁人

案内ハガキの名文に会長はじめ世話役の皆さまや旧友の顔を思い出し、渡鹿の兵舎跡の教室や渡り廊下の踏み板など目に浮かんできました。

今後とも元気に過ごしましょう。勿論喜んで参加します。

山縣 民雄

父は昨年より一過性脳虚血発作で入院を繰り返し、八月より有料老人ホームにお世話になっています。持病のパーキンソン病や脊柱管狭窄症、認知症も少し出てきて、私(三女)との同居も困難になりました。

これらの病気以外はいたって食欲もあり元気です。

欠席させて頂きます。

(三女 安達 ゆり)

山田 敬生

東北の地に四九年、左足の膝が少し痛いですが他に悪いところは無いようです。一人暮らしにはそろそろ飽きました。久しぶりの四江会、会の方々に会うのを楽しみにしています。お世話になります。よろしく。

山田 誠二

体調不十分で残念ながら欠席致します。盛会を祈ります。最近の政治はおかしいです。平和に暮らせるように頑張ります。よろしく。

八木 工

幹事の皆さま毎年お世話様です。出席しますので宜しくお願ひします。

大分耳が遠くなりましたが、毎日卓球の練習は続けています。皆様にお会いするのを楽しみにしております。

米満 尚道

毎年幹事の方にお世話になり有難うございます。

お手伝いできなくて申し訳ありません。

米田 伊一郎

平均寿命も過ぎて、こうして皆様と楽しく話合えることを喜びますと共に、お世話される方々に感謝致します。

合唱 念佛

吉永 公裕

事務局の皆さまいつもご苦労さまです。おかげさまで会員の方々に元気にお会い出来ますことを感謝致します。

吉本 栄一

足が弱って杖を用いる状態ですが、何とかやって居ります。出席します。

吉丸 哲生

内科、整形などあちこちの病院にお世話になりながら、どうにか元気です。

診療券は増えましたが産婦人科だけはありません。出席します。

渡辺 一弘

お世話になります。出席です。